

Dimanche 11 juin 2023 -Montbonnot

Marianne Dubois

Prédication Dt 8, 1 à 2 puis 7 à 18

Et

1 Thess 5, 12 à 24

A quoi ça sert de dire merci ?

Merci c'est une formule de politesse qu'on nous apprend dès notre plus jeune âge. Souvenez vous quand vous étiez petit : vous êtes à table et un de vos parents vous sert à manger. Une fois votre assiette bien remplie un adulte vous dit « qu'est qu'on dit ?? » et vous répondiez : « merci ». Merci c'est le deuxième mot magique qui vient après « s'il te plaît », c'est la base de la vie en société. Mais pourquoi dire merci ? Merci nous rappelle que l'on est à la merci d'une personne, que le fait d'obtenir quelque chose comme de la nourriture ne dépend pas de nous mais d'une tierce personne. En fonction de son bon vouloir nous obtenons ou pas ce que nous voulions. Merci, c'est la base parce qu'en disant merci on reconnaît que l'on est pas tout puissant, que tout ne dépend pas de notre volonté mais de celle des autres. Lorsque l'on est enfant on sait que l'on est à la merci des plus grands. Ils nous nourrissent, nous donne un toit, des vêtements. Les enfants sont dépendants des plus grands. Mais lorsque l'on devient adulte, que l'on gagne son propre salaire, on a tendance à oublier de dire merci. Parce que l'on croit que tout ce qui nous arrive de bon est dû à nos effort personnels, que cela nous est dû. Alors le merci à tendance à s'effacer... Sauf que ce n'est pas vrai ! si nous avons un travail , c'est que quelqu'un d'autre à bien voulu nous embaucher. Si nous avons une augmentation c'est que quelqu'un d'autre à juger que nous pouvions l'avoir. Si nous avons des vacances où une retraite c'est que d'autres personnes se sont battues pour notre bien. Si nous avons un appartement, c'est que quelqu'un d'autre l'a construit. Même en grandissant, nous restons dépendants, à la merci les uns des autres. Et dire merci aux autres c'est reconnaître ce fait : sans vous, je ne serais pas là où je suis. Alors je vous remercie de la grâce que vous m'avez accordée.

C'est ce que nous dit le passage du Deutéronome que Christine nous a lu. Le peuple hébreu, après avoir passé 40 ans dans le désert est arrivé en terre promise. A cet instant le Seigneur Dieu prend le temps de rappeler au peuple comment il est arrivé là. Pas par ses propres force mais grâce au Seigneur. C'est le Seigneur qui est allé chercher Moïse pour libérer le peuple. C'est le Seigneur qui a détruit l'armée égyptienne. Le Seigneur qui a nourrit son peuple dans le désert. Le Seigneur qui les a guidés vers la terre promise. Sans le Seigneur rien de tout cela ne se serait passé. Le moins que le peuple puisse faire après toute ces marques d'amour c'est de ne pas les oublier, c'est de remercier, de chanter et de continuer à écouter le Seigneur.

Et ce n'est pas facile ! Car pour une raison mystérieuse, nous avons tendance à oublier tout ce qui nous arrive de bon. Nous avons tendance à oublier que sans Dieu et sans les autres nous ne serions pas aussi bien lotis.

Dire merci, reconnaître que nous n'avons pas tout fait par nos propres moyens nécessite une conversion du cœur, une grande humilité et une bonne mémoire ! Et comment garde-t-on une bonne mémoire ? En l'entraînant, comme n'importe quel muscle !

Je vous propose donc un exercice sportif de notre mémoire : dites moi ce qui s'est passé de beau cette année dans notre Église, ce pourquoi vous avez envie de dire merci !

La parole est à l'assistance :

Chez Teo : Rosine, bénévole, nouveau venue

Baptêmes et confirmations

Mini cultes après la catéchèse

Mini camps dans le Vercors « trop court »

EEUdf qui nous nourrissent

Fête de Noël

Partages bibliques du Grésivaudan

Patricia Abraham comme aumônière et Laurent Claramont comme visiteur en hôpital

Musiciens

Apéritifs post culte et repas mensuel

Nouveau site internet/ chaîne YT / newsletter

Conférences de qualité avec les Racines huguenotes / Évangile et liberté

Concerts au temple

Secrétariat au top

Waouh, vous avez vu tout ce qui se passe de beau dans notre Église ?? Comment vous sentez vous maintenant ? Beaucoup mieux ? souriant ? reconnaissant ?

Tout ceci se sont les fruits d'un regard changé, un regard plein d'amour et de gratitude. Dire merci n'est pas qu'une simple formule de politesse, ce n'est pas que reconnaître que nous dépendons les uns des autres. C'est un changement de regard, de paradigme sur nous même et sur le monde. Dire merci ouvre des portes, change notre comportement, modifie notre perception du monde. Cela nous donne de la force pour continuer et remet l'essentiel au cœur de notre vie. Oui il se passe de belles choses, oui cela est une œuvre collective, cela vient de moi, de toi, de Dieu. Cela nous fait du bien, cela donne un sens à notre vie. C'est quelque chose de bon alors ne l'oublions pas. Continuons de cultiver cette reconnaissance, prenons soin les uns des autres par la

prière, par des mercis, des sourires, des câlins. Ne considérons rien comme acquis, mais comme une grâce, un cadeau.

« Réjouissez-vous toujours,
priez continuellement,
rendez grâce en toute circonstance : telle est, à votre égard, la volonté de Dieu en Jésus-Christ.

Que le Dieu de la paix vous consacre lui-même tout entier ; que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit gardé irréprochable pour l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ !

Celui qui vous appelle est digne de confiance : c'est lui qui le fera. »

Oui Seigneur, tu es digne de confiance, oui Seigneur tu fais de nous des personnes meilleures, tu changes notre regard et notre cœur, tu ouvres notre bouche pour dire des paroles de reconnaissance. Alors tous ensemble, nous te disons merci !

AMEN